Des logements adaptés au handicap

SOCIAL Une maison adaptée, portée par L'Arche et Soliha, a été inaugurée hier en centre-ville. Six travailleurs handicapés y sont logés

JONATHAN GUÉRIN j.guerin@sudouest.fr

voir leur sourire, l'endroit semble leur plaire. Six personnes en situation de handicap ont inauguré hier leur nouvelle colocation: un beau bâtiment, situé rue Élisée Mousnier, en plein centre de Cognac. « Cette maison a été léguée à L'Arche, précise Étienne Hériard-Dubreuil, directeur de la structure. Le projet a mûri pendant dix ans. La problématique était de trouver une solution alternative au foyer pour que les personnes en situation de handicap mental aient un chez-soi sans vivre seules.»

Le résultat a déjà abouti, en novembre, à Jamac, là aussi pour six personnes travaillant en Esat (Établissement et service d'aide par le travail). On appelle cela un « domicile groupé », et Soliha Charente y prend une part considérable. L'acteur associatif du secteur de l'amélioration de l'habitat a contracté avec l'Arche (qui reste propriétaire) un bail à réhabilitation. L'opération a coûté 378 000 euros, avec le soutien de l'État, du Département, de la fondation Abbé-Pierre, de Grand-Cognac et du Crédit Agricole.



Nathalie vivait dans un foyer. Désormais, elle a son propre studio, près de ses amis. PHOTO LG

On sent le neuf en déambulant dans ce qui était une demeure bourgeoise, avec un magnifique jardin.

Autonomie et solidarité

Les appartements sont modestes, de 33 à 37 mètres carrés, et les loyers encadrés (210 euros maximum). Un grand espace de vie permet aux locataires de se retrouver. Un moyen de concilier autonomie et solidarité. «Avant, j'étais dans un foyer, raconte Nathalie, une des résidentes et sala-

riée. Maintenant, je fais ma cuisine, mon ménage et j'aime faire mes courses toute seule. Mais c'est aussi important d'avoir des voisins à qui parler.»

Jean-Yves, lui, est retraité d'un Esat. « Il a fallu que j'attende d'avoir presque 60 ans pour emménager. J'habitais dans la maison familiale entre Saintes et Cognac, mais les choses se sont compliquées. J'ai réfléchi quelque temps avant devenir habiter ici mais j'ai accepté. On est bien en centreville. »